
2 Все новости района:
https://belizvest.ru/

Общественно-политическая газета
«Белебеевские известия»

№ 104 (12579)
28 декабря 2021 года

Из первых уст. Итоги года

Жизнь научила нас быть сильнее, 

– В последние дни уходящего го-
да принято подводить итоги. Азат 
Альвертович, как в целом Вы охарак-
теризуете этот год для муниципаль-
ного района? Насколько сильно сказа-
лась ситуация с пандемией на эконо-
мике района?

– Уходящий год требовал принятия не-
стандартных, быстрых решений, хотя в 
приоритете было и остается сохранение 
спокойного рабочего ритма и стабильно-
сти во всех сферах жизнедеятельности 
района.

Конечно, основной в 2021 году была 
общая борьба с новой коронавирусной 
инфекцией. Благодаря пониманию и под-
держке белебеевцев, я считаю, мы справ-
ляемся с последствиями пандемии. Поль-
зуясь случаем, хочу отметить самоотвер-
женный, героический труд наших медиков. 
Спасенные жизни – самый лучший крите-
рий оценки их работы. Мы глубоко призна-
тельны им за это.

Несомненно, бизнес в начале года 
«просел». Существовали определенные 
угрозы развития негативной ситуации, не 
было «рецептов» поведения в новых реа-
лиях, отработанных алгоритмов действий.

Жизнь заставила нас учиться реаги-
ровать быстро на происходящее, иногда 
действовать жестко. Нужно было решать 
одновременно две важные задачи – обе-
спечить безопасность и здоровье людей, 
при этом не допустить резкого падения 
уровня производства. В результате, несмо-
тря на ограничения, мы сохранили поло-
жительную динамику в реальном секторе 
экономики. Предприятия, учреждения в 
абсолютном большинстве выполнили на-
меченные планы по производству продук-
ции, оказанию услуг.

Об этом красноречиво говорят итого-
вые цифры. За 2021 год отгружено това-
ров собственного производства, выполне-
но работ и услуг собственными силами по 
всем видам экономической деятельности 
на сумму более 25 млрд рублей, что со-
ставляет почти 112 % к 2020 году.

Основная доля отгруженных товаров 
муниципального района – 89 % – прихо-
дится на промышленный сектор. Объем 
отгрузки промышленной продукции соста-
вил 22,5 млрд рублей, или 109 % к уров-
ню 2020 года.

В лидерах промышленного производ-
ства по-прежнему – АО «Белебеевский за-
вод «Автонормаль», ООО «Белебеевский 
завод «Автокомплект», АО «Белебеевский 
ордена «Знак Почета» молочный комби-
нат», ОАО «Керамика».

В этом году предприятия начали актив-
нее, увереннее позиционировать себя на 
рынках за пределами республики, поль-
зоваться новыми для нас формами госу-
дарственной поддержки. Так, три наших 
завода эффективно сотрудничали с Фон-
дом развития промышленности. Надеем-
ся, что в результате этого позиции беле-
беевцев укрепятся на глобальных рынках.

Положительную динамику в текущем 
году показала сфера торговли и платных 
услуг. Объем потребительского рынка со-
ставил 16,5 млрд рублей (109,8 % к 2020 
году).

Если заниматься системно решением 
определенной задачи, то можно добиться 
ощутимого результата. Важно, что белебе-
евцы не пали духом. Заложенный ранее 
«запас прочности» помог нам достойно 
нивелировать внешний негатив этого года.

Сальдированный финансовый резуль-
тат крупных и средних предприятий и ор-
ганизаций муниципального района соста-
вил более 1,5 млрд рублей прибыли, что 
выше уровня прошлого года. 1,7 млрд руб-
лей бизнес инвестировал в модернизацию 
производства. Субъекты экономики, неза-
висимо от формы собственности, масшта-
ба не перестали работать на перспективу. 
Из этого следует главное – что мы все не 
стоим на месте, развиваемся.

Очень важно, что, несмотря на финан-
совые сложности, мы выполнили все со-
циальные обязательства. В развитие со-

циальной сферы района направлено бо-
лее 1,5 млрд бюджетных рублей. Удалось 
остановить рост безработицы и вернуться 
к допандемийному уровню. За прошедший 
год в районе было создано около 1000 но-
вых рабочих мест.

– Какие инновационные проекты 
удалось реализовать в 2021 году в 
рамках ТОСЭР?

– На текущий момент на ТОСЭР «Бе-
лебей» зарегистрированы 22 резидента. 
План по привлечению к концу 2021 года 
23 резидентов будет выполнен.

В этом году к нам пришли четыре 
новых резидента. Так, ООО «СтройС-
набМастер» реализует проект «Про-
изводство железобетонных изделий», 
ООО «Мебель-мастер» организовывает 
предприятие по производству мебели», 
ООО «Аппетит» выступило с проектом 
«Производство полуфабрикатов и го-
товых пищевых блюд».  ООО «7ДЖИ» 
осуществит проект «Создание центра 
обработки данных в г. Белебее». Пя-
тым резидентом в этом году будет ООО 
«РемДизельСнаб» с проектом «Созда-
ние предприятия по ремонту и монта-
жу машин и оборудования сельскохо-
зяйственного назначения». Отмечу, что 
объем инвестиций по данным проектам 
составит 137,2 млн рублей, будет соз-
дано всего 122 новых рабочих места. 
Срок их реализации – 2021–2023 годы.

В 2021 году благополучно завершены 
несколько инвестпроектов в рамках ТО-
СЭР «Белебей». На базе ООО «Стройин-
вест» запущено производство металличе-
ских конструкций и изделий для комплек-
тования технологических линий кирпичных 
заводов. ООО «Наш Хлеб» создало пред-
приятие по производству хлебобулочных 
изделий. Предприятие ООО «Натураль-
ные продукты» реализует проект по про-
изводству мясных полуфабрикатов, кол-
басных изделий. ООО «Комбинат пита-
ния» специализируется на производстве 
пищевых продуктов и готовых блюд. ООО 
«РНГ-Производство» занимается произ-
водством нефтегазового и нефтепромыс-
лового оборудования.

На сегодняшний день в проработке на-
ходится шесть новых проектов в рамках 
ТОСЭР «Белебей»: ООО «Металлика» 
(производство готовых металлических из-
делий); ООО «Тигран» (организация про-
изводства хлебобулочных изделий и кис-
ломолочной продукции); ООО «Автопре-
миум» (организация грузовых перево-
зок); ООО «Белэко» (переработка мусо-
ра); ООО «Экотехнолгии» (производство 
электролизных котлов с применением ин-
новационных технологий); ООО «Бара-
кат» (строительство и эксплуатация са-
харного завода).

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО: 
СПРАВИЛИСЬ С ЧЕСТЬЮ

– Уходящий год был очень слож-
ным по погодным условиям, но на-
ши аграрии в очередной раз справи-
лись с испытаниями, уготованны-
ми природой. Что можете сказать 
об аграрном секторе, исходя из ре-
зультатов года?

– Прошедший сельскохозяйственный 
сезон действительно был омрачен засу-
хой, суховеями, вследствие чего произо-
шло значительное снижение урожайно-
сти сельскохозяйственных культур. Хо-
зяйства района недополучили от запла-
нированного урожая около 30 тысяч тонн 
зерновых и около 3 тысяч тонн маслич-
ных культур. Пострадали сельскохозяй-
ственные культуры на площади 5234 га 
с общей суммой материального ущерба 
48 миллионов рублей.

Сложная ситуация была и с заготов-
кой кормов – многим хозяйствам в свя-
зи с недостатком сена и зернофуража 
пришлось дополнительно заготовить 
солому или приобрести зернофураж 
на стороне. В целом, все животновод-
ческие хозяйства нашли выход из дан-

Вот и подходит к завершению 2021 год. Какими событиями 
он запомнится, о целях и задачах на будущее, а также особенностях 
жизни в условиях пандемии – обо всем этом в предновогоднем интервью 
«БИ» главы Администрации МР Белебеевский район Азата Сахабиева.

ной ситуации и должны благополучно 
пережить зимний период. 

На одну условную голову скота заго-
товлено 17,3 центнера кормовых еди-
ниц, или 90 процентов от плана. Глав-
ная задача – обеспечение животных в 
полном объеме кормами, сохранение 
полученного приплода и недопущение 
вынужденного снижения поголовья. Во 
всех категориях хозяйств района зимов-
ку проходят 10 тысяч голов крупного ро-
гатого скота, в том числе 4,6 тысячи го-
лов коров, 8,5 тысячи голов мелкого ро-
гатого скота, 1,2 тысячи голов лошадей.

Чтобы меньше зависеть от погод-
ных условий, наши аграрии делают 
ставку на усовершенствование и мо-
дернизацию машинно-тракторного 
парка. Поэтому объем инвестиций в 
основной капитал сельского хозяй-
ства увеличился в 1,5 раза по сравне-
нию с уровнем прошлого года. Хозяй-
ства приобрели 13 новых тракторов, 
среди которых и дорогие высокопро-
изводительные, шесть зерноубороч-
ных комбайнов. 

Важное событие уходящего года для 
района и республики в целом – реализа-
ция двух крупных инвестиционных про-
ектов в области свиноводства Башкир-
ской мясной компанией на территории 
Донского сельсовета и Уральской мяс-
ной компанией на территории Шаров-
ского сельсовета. В этих комплексах на 
данный момент содержатся уже более 
40 тысяч голов свиней, трудится поряд-
ка 100 человек. В следующем году ком-
плексы выходят на плановую мощность.

Большие надежды Белебеевский 
район связывает с началом строитель-
ства в 2022 году молочного комплекса на 
3300 голов коров вблизи деревни Рус-
ская Швейцария ООО «Северная Нива 
Башкирия». Реализация проекта позво-
лит создать более 100 новых высокопро-
изводительных рабочих мест, ежегодно 
производить 26 700 тонн сырого молока.

Следует сказать, в 2021–2025 годах 
на территории района также планиру-
ется реализовать крупный инвестици-
онный проект «Создание современного 
мясоперерабатывающего предприятия 
по глубокой переработке мяса с линией 
забоя 240 голов в час, производительно-
стью до 200 тонн в сутки охлажденного 
мяса и 100 тонн колбасных изделий». 
Несмотря на все сложности уходящего 
года, труд наших аграриев, несомненно, 
достоин самых высоких оценок и теплых 
слов. Глава республики Радий Хабиров 
наградил наших передовиков государ-
ственными наградами: орденом Сала-
вата Юлаева – Виктора Федорова, ме-
далью «За трудовую доблесть» – Сергея 
Лазарева, Почетной грамотой Республи-
ки Башкортостан – Данила Фархутдино-
ва, почетное звание «Заслуженный ра-
ботник пищевой индустрии» присвоено 
Нурие Габдулинной.

Кроме этого, белебеевцы неоднократ-
но поощрялись благодарностями и по-
четными грамотами министерств сель-
ского хозяйства РФ и РБ.

Недавно на новогодней ярмарке про-
дуктов на «ВДНХ-Экспо» г. Уфы колбас-
ная продукция предпринимателя Ильи 

Черненко из с. Старосеменкино удосто-
илась Диплома I степени и золотой ме-
дали конкурса «Наш бренд».

О РЕЗУЛЬТАТАХ И ПЛАНАХ 
ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ

– Заметные перемены происходят 
в жизни поселений района, в том чис-
ле благодаря программе «Формирова-
ние комфортной городской среды». В 
каких еще программах район принимал 
участие, какие проекты были реали-
зованы на территории района в ухо-
дящем году? 

– Улучшается, становится комфортнее 
облик наших населенных пунктов. Появля-
ются новые зоны отдыха, места проведе-
ния досуга. Радуют наши строители. Ввод 
жилья в текущем году прогнозируется на 
уровне прошлого (54910 кв. м). В этом го-
ду мы впервые замахнулись на строитель-
ство 9-этажного жилого дома. О том, что 
проект этого дома понравился белебеев-
цам, говорит факт реализации квартир на 
стадии закладки фундамента. 

Из-за непростой ситуации, требующей 
отвлечения средств на борьбу с коронави-
русом, нам пришлось отложить реализа-
цию социальных проектов по реконструк-
ции стадиона, строительству ледового 
дворца, школы в с. Аксаково. Но, заве-
ряю вас, что при поддержке республики мы 
обязательно будем строить эти объекты.

К сожалению, сократились объемы фи-
нансирования по таким нужным и актуаль-
ным программам, как «Башкирские двори-
ки», «Ремонт подъездов в МКД». И все же 
мы не бросили эту работу. Будем и дальше 
работать в данном направлении.

Я благодарен землякам за поддержку 
инфраструктурных и национальных проек-
тов. В этом году по проекту «Формирова-
ние комфортной городской среды» выпол-
нили благоустройство нескольких объек-
тов в Белебее: территории, прилегающей 
к ул. Советской; общественной террито-
рии «Мир», где оборудована воркаутная 
площадка с травмобезопасным покрыти-
ем, установлено оборудование, имеются 
освещение и видеонаблюдение; зоны от-
дыха в Парке Славы в поселке Приюто-
во, где проводился монтаж систем водо-
снабжения и канализации, асфальтирова-
ние дорожек, установка бортовых камней, 
опор, светильников, малых архитектурных 
форм, расчистка и обновление кустарни-
ков и деревьев.

В 2022 году запланировали благо-
устройство пяти общественных террито-
рий на общую сумму более 62 млн рублей: 
Спортивного сквера на ул. Советской (от 
ул. Советской до ул. Войкова), Литератур-
ного сквера на ул. Советской (от ул. Войко-
ва до ул. им. Б.М. Шапошникова), детской 
и спортивной площадок в парке «Усень» 
и прилегающих к ним территорий в г. Бе-
лебее, лесопарковой зоны в Парке Сла-
вы п. Приютово.

Большую гордость жителей вызывает 
победа Белебея в 2021 году во Всероссий-
ском конкурсе лучших проектов создания 
комфортной городской среды по объекту 
«Квартал Тюремного замка». В будущем 
году планируем благоустроить прилегаю-
щую территорию, а также провести ремонт 
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активнее, сплоченнее…
и самого здания, относящегося к объектам-
культурного наследия.

ДОСТИЖЕНИЯ И ЗАДАЧИ 
В СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЕ

– Пожалуйста, оцените развитие 
социальной сферы района.

– Социальная сфера – самая чувстви-
тельная область деятельности муници-
палитета, так как она влияет на качество 
жизни каждого человека. Поэтому реали-
зация социальных мероприятий требует 
особого подхода.

Несмотря на объективные трудности, 
все поставленные задачи выполняются. 
Администрация района выявляет наибо-
лее острые и значимые вопросы и направ-
ляет свои усилия на их решение, опреде-
ляя четкие приоритеты.

ОБ ОБРАЗОВАНИИ

В районе действуют 23 школы, 22 дет-
ских садика, два учреждения дополнитель-
ного образования. Традиционно большое 
внимание в прошедшем году уделялось 
безопасности и улучшению условий пре-
бывания наших детей в образователь-
ных организациях. Обеспечивали пожар-
ную безопасность, ремонтировали кров-
ли, спортзалы, канализационную систе-
му, окна, в том числе в рамках проектов 
ППМИ и «Наше село». 

Уже вторая школа в нашем районе ос-
нащается современным стоматологиче-
ским оборудованием. Скоро школьники 
Приютово смогут бесплатно посещать вра-
ча-стоматолога в специально оборудован-
ном кабинете средней школы № 7. Рабо-
ты проведены за счет средств республики.

Среди значимых достижений в сфере 
образования можно выделить следующие.

В рамках нацпроекта «Образова-
ние» в январе введено 550 новых мест 
в новом здании школы № 15 г. Белебея 
(в рамках проекта «Современная шко-
ла»); в сентябре состоялось открытие 
центров образования естественно-на-
учной и технологической направленно-
сти «Точки роста» в школе № 5 п. При-
ютово и филиале школы № 5 – школе 
№ 4 п. Приютово. В школе № 8 г. Беле-
бея и школе № 16 п. Приютово завер-
шена поставка современного оборудо-
вания в рамках проекта «Цифровая об-
разовательная среда» на сумму 4 202 
тыс. рублей для каждой школы. Начата 
реализация проекта «Цифровая образо-
вательная среда» в школе № 17, школе 
№ 7 и гимназии №1 г. Белебея.

Радуют успехами и педагоги, и обучаю-
щиеся в школах и гимназиях города и рай-
она, и коллективы дошкольных образова-
тельных учреждений, которые становятся 
призерами и победителями республикан-
ских и всероссийских конкурсов.

Решен вопрос с обеспеченностью ме-
стами в детских дошкольных учреждениях 
п. Приютово и сельских поселений. Незна-
чительное напряжение с обеспеченностью 
детскими садами пока еще сохраняется в 
г. Белебее. Несмотря на это, актуальный 
спрос на устройство детей в дошкольные 
учреждения полностью удовлетворен.

Итоги федерального мониторинга каче-
ства дошкольного образования второй год 
подряд показывают, что в наших детских 
садах в полной мере созданы благопри-
ятные условия для всестороннего разви-
тия каждого ребенка. Педагогические кол-
лективы регулярно подтверждают личное 
профессиональное мастерство активным 
участием в республиканских и федераль-
ных конкурсах.

Несомненно, в этом году всех также по-
радовали успехи студентов Белебеевских 
колледжей: гуманитарно-технического и 
механизации и электрификации. Они ста-
ли победителями и призерами региональ-
ных чемпионатов профессионального ма-
стерства WorldSkills Russia.

Для того, чтобы двигаться дальше, нам 
предстоит решить ряд задач. В частно-
сти, в исполнении предписаний надзор-
ных служб и ведомств, требующих значи-
тельных материальных вложений. Надо 
сказать, что данная проблема решается 
системно и поэтапно. Актуальным оста-

ется вопрос пополнения и обновления ка-
дрового состава.

В 2022 году продолжим целенаправ-
ленную работу по укреплению матери-
ально-технической базы, созданию без-
опасных условий пребывания детей в об-
разовательных учреждениях. В частности, 
планируем подготовить проектно-сметную 
документацию по капитальному ремонту 
здания средней школы № 15 для после-
дующего включения в соответствующую 
федеральную программу.

Для решения кадрового вопроса в 2022 
году продолжится работа по программе 
«Земский учитель».

О КУЛЬТУРЕ

В период 2021 года учреждения культу-
ры и искусства значительно укрепили ма-
териально-техническую базу за счет уча-
стия в национальных проектах и различ-
ных грантовых конкурсах, предполагающих 
субсидирование из федерального и респу-
бликанского бюджетов. К примеру, благо-
даря национальному проекту «Культура» 
Детская школа искусств № 2 п. Приютово 
стала одним из современно оснащенных 
учебных заведений в Белебеевском рай-
оне. Для проведения реновации и капи-
тального ремонта здания за счет средств 
федерального, республиканского и мест-
ного бюджетов было выделено финанси-
рование в сумме 38 млн рублей.

В рамках нацпроекта «Культура» Зна-
менская поселенческая библиотека и Ер-
молкинский СДК приобрели техническое 
оборудование (на 113 000 рублей каждый).

Учреждения культуры совместно с об-
щественными некоммерческими органи-
зациями активно участвовали в конкурсах 
грантов федерального и республиканско-
го уровней и получили финансирование на 
реализацию четырех проектов.

В Центральной детской библиотеке го-
рода Белебея за счет средств Президент-
ского фонда культурных инициатив на сум-
му 460 110 рублей создано развивающее 
и обучающее пространство.

Центральным дворцом культуры реа-
лизовано два гранта: проект «Музыкаль-
ная сказка «Морозко», на который выде-
лено 796 475 рублей (совместно с Благо-
творительным фондом поддержки соци-
ального развития МР Белебеевский район 
выигран грант Главы РБ); проект Образ-
цового коллектива – молодежного театра-
студии «Браво» на сумму 100 тыс. рублей 
(Грант Полномочного представительства 
Президента РФ в Приволжском федераль-
ном округе фестиваля «Театральное При-
волжье – 2021» на приобретение костю-
мов для новых постановок коллектива).

Хочу отметить коллектив оркестра рус-
ских народных инструментов, который по-
лучил высокое профессиональное звание 
«Заслуженный коллектив народного твор-
чества Республики Башкортостан».

АНО Центр социального обслуживания 
населения «Добро без границ» выиграла 
грант на проект «Долголетие в приорите-
те: танцуем в воде и на паркете» на сум-
му почти 500 тысяч рублей.

Приглашаем жителей города и райо-
на чаще посещать учреждения культуры 
и приобщать подрастающее поколение к 
культурным ценностям и традициям.

В районе уделяется большое внима-
ние воспитанию подрастающего поколе-
ния, поддержанию деятельности обще-
ственных детских и молодежных органи-
заций. И это дает определенные резуль-
таты. 39 добровольческих (волонтерских) 
организаций объединяют 2369 человек 
разных возрастов.

Деятельность самых активных из них 
не остается без внимания. Доброволец 
Елена Галькаева награждена Благодар-
ственным письмом Федерального агент-
ства по делам молодежи Российской Фе-
дерации «За значительный вклад в реа-
лизацию Всероссийского общественного 
корпуса «Волонтеры Конституции».

Одиннадцать волонтеров получили 
Благодарность Министерства здравоох-
ранения РБ за большой вклад в оказание 
помощи населению республики в период 
распространения новой коронавирусной 
инфекции, им также вручены благодар-

ственные письма Ресурсного центра по 
развитию добровольчества РБ за актив-
ную гражданскую позицию.72 волонтера 
поощрены благодарственными письма-
ми Государственного комитета РБ по мо-
лодежной политики.

Молодые белебеевцы принимали уча-
стие в V Всероссийском форуме волонте-
ров-медиков, в республиканском форуме 
«Смарт-тау», одержали победу в регио-
нальном этапе премии «Студент года – 
2021», а также заняли первое место в ре-
спубликанском фестивале «Студенческие 
встречи – 2021».

О СПОРТЕ

Уходящий год выдался сложным и не-
ординарным, но все же он запомнится нам 
положительными моментами, в том числе 
и спортивными достижениями.

Так, в уходящем году мы пополнили 
«копилку» кандидатов в мастера спорта на 
восемь человек! Звание «Мастер спорта» 
в 2021 году получили четыре спорт-смена.

По-прежнему высокие результаты по-
казывает команда Белебеевского района 
среди людей с ограниченными возможно-
стями здоровья.

Большим приобретением для спортив-
ного сообщества стал автомобиль «Форд 
Транзит», выделенный району в рамках 
национального проекта «Спорт – норма 
жизни». Теперь спортсмены имеют воз-
можность выезжать на соревнования на 
комфортабельном автобусе.

Большой поддержкой для «сборни-
ков» олимпийских видов спорта стала 
субсидия из бюджета республики на обе-
спечение финансовых организаций му-
ниципального района, осуществляющих 
спортивную подготовку по базовым ви-
дам спорта в соответствии с требовани-
ями федеральных стандартов спортив-
ной подготовки. В этом году она соста-
вила более полутора миллиона рублей. 
Средства направлены на приобретение 
инвентаря, экипировки и оборудования 
для 40 спортсменов.

В будущем году планируем начать ре-
конструкцию стадиона в г. Белебее, для 
этого ведем работу по получению поло-
жительной экспертизы проектно-сметной 
документации.

О ЗДРАВООХРАНЕНИИ

Важной составляющей социальной 
сферы является система здравоохране-
ния. В рамках реализации федерально-
го проекта «Развитие системы оказания 
первичной медико-санитарной помощи» в 
уходящем году в с. Новосеменкино ввели 
в эксплуатацию новое здание фельдшер-
ско-акушерского пункта; начали капиталь-
ный ремонт поликлиники в Приютово.

По национальному проекту «Создание 
единого цифрового контура в здравоохра-
нении на основе единой государственной 
информационной системы здравоохра-
нения (ЕГИСЗ)» в Белебеевскую ЦРБ в 
2021 году поступило 8 принтеров и 107 
компьютеров для структурных подраз-
делений больницы, что позволило улуч-
шить материальную базу медучреждений.

В 2021 году было принято в Белебеев-
скую ЦРБ 34 врача по различным специ-
альностям, но неукомплектованность вра-
чебными кадрами и высокий коэффици-
ент совместительства сохраняется, и это, 
к сожалению, отражается на качестве ока-
зания медицинской помощи населению. 

Продолжается работа по привлечению 
врачебных кадров в лечебное учреждение. 
Администрация МР совместно с руковод-
ством больницы решает вопрос по обе-
спечению молодых специалистов жильем 
и участками для индивидуального строи-
тельства. В 2021 году предоставлено жи-
лье одному врачу-педиатру, переехавше-
му в наш район. Подготовили еще три до-
полнительные квартиры.

Ежегодно я лично вместе с главным 
врачом ЦРБ провожу встречи со студен-
тами и ординаторами – выходцами из Бе-
лебеевского района, которые обучаются в 
медуниверситете. В 2021 году заключили 
33 целевых договора по программам спе-
циалитета с выпускниками школ и коллед-

жей, четыре договора на целевую ордина-
туру с выпускниками БГМУ.

В рамках госпрограммы «Земский 
доктор» в этом году трудоустроены врач-
терапевт участковый во врачебную амбу-
латорию с. Усень-Ивановского и фельдшер 
– заведующим Слакбашевским ФАП. Им 
будут выплачены компенсационные вы-
платы в сумме 1,5 млн руб. и 750 тыс. руб. 
соответственно.

Также в этом году трудоустроены два 
молодых специалиста – врач-невролог и 
врач-стоматолог. До конца текущего года 
им будут выплачены компенсационные 
выплаты по 1 млн руб.

В 2022 году планируется установка но-
вого модульного ФАП в д. Баймурзино вза-
мен аварийного здания.

Отмечу, что администрация района от-
крыта для конструктивного диалога с на-
селением. Общение с жителями позволя-
ет выявлять наиболее острые моменты, 
связанные с материально-техническим 
оснащением учреждений образования, 
строительством и реконструкцией спор-
тивных объектов (городской стадион, ста-
дион «Нефтяник» п. Приютово, хоккейный 
ледовый дворец, теннисный корт и др.), 
качеством медицинского обслуживанияи 
многие другие.

Все вышеперчисленное позволяет нам 
надеяться на то, что социальная сфера 
развивается правильно, несмотря на слож-
ности, которые были и остаются. Но это 
нас не пугает. При объединении усилий 
и взвешенном подходе для их решения 
– именно этих принципов мы стараемся 
придерживаться в работе – на все вопро-
сы можно найти ответы.

– Новый год – это не только под-
ведение итогов, но и определение пла-
нов…

– Анализируя итоги года, хочу сделать 
акцент – мы вместе, целенаправленно, си-
стемно движемся вперед. Пандемия сде-
лала нас сильнее, активнее, сплоченнее. 

Если говорить о планах на будущее, 
то это, прежде всего, поддержка главно-
го вектора развития района – укрепление 
территории для комфортного проживания 
людей. Одной из важнейших задач явля-
ется всесторонняя помощь по укреплению 
позиций бизнеса. Подчеркну, что это залог 
развития всего района в целом.

Также нам важно продолжить участие 
в национальных проектах для получения 
дополнительных ресурсов на обеспечение 
опережающих темпов развития всей ин-
фраструктуры территории. Это улучшение 
городской среды, участие в программах по 
благоустройству дворовых территорий, ре-
монт многоквартирных домов, модерниза-
ция коммунальных сетей, строительство и 
ремонт жилья, дорог, переселение граждан 
из аварийного жилья.

Не останется без внимания и «мусор-
ная» реформа. В будущем году мы пла-
нируем построить мусоросортировочный 
комплекс.

Отдельно хочу остановиться на раз-
витии социальной сферы. Прежде все-
го, важно оказывать всемерную помощь 
инициативам по всестороннему развитию 
личности. Наши дети должны быть макси-
мально подготовлены к обучению в вузах и 
видеть перспективы своего обучения. Это 
колоссальная задача, и решать ее нужно 
начинать уже сейчас. Нам предстоит ак-
тивно заниматься ремонтом и модерни-
зацией школ, поддержкой неравнодуш-
ных педагогов-новаторов и многим другим. 

– Как Вы будете встречать Новый 
год, какие планы у Вашей семьи?

– Буду встречать Новый год дома, в се-
мейном кругу, с родными и близкими, за 
праздничным столом... Подарки под ел-
кой, кремлевские куранты, поздравление 
президента... Как и многие, сначала прово-
дим старый год, оставив в нем все, что не 
пригодится нам в будущем. А затем встре-
тим новый – безоблачный и радостный.

А в праздничные выходные обязатель-
но найду время покататься с семьей на 
лыжах по зимнему лесу, сходить с деть-
ми на новогоднюю площадь, где, возмож-
но, и сам, как в детстве, прокачусь с горки! 

– Спасибо Вам за интервью!
Беседовала Римма султанова.
Фото елены тоРгашовой.


